



Lernort Schule gestalten

Inhalt

Rückblicke	1
Einblicke	2
Ausblicke	2

Liebe Eltern, Schülerinnen und Schüler!
Auch in diesem Jahr möchten wir Ihnen wieder kurz von einigen ausgewählten Ereignissen an unserer Schule berichten. Vieles davon konnten Sie auch bereits der örtlichen Presse entnehmen. Wahrscheinlich haben Sie deshalb schon von dem interessanten Kooperationsprojekt mit den Grundschulen Merzbach und St. Martin im Rahmen des zdi-Tages gehört und auch von dem selbst entwickelten Brettspiel zum Thema „Bienen“ erfahren, mit dem der Projektkurs von

Frau Sankat an einem bundesweiten Schülerwettbewerb teilnimmt. Weniger bemerkt wurden in der Öffentlichkeit unsere Präventionsabende für Eltern zum Thema Medien und Rauschmittel und die entsprechenden Veranstaltungen für die Schülerinnen und Schüler. Aber auch hier gilt: Unsere Schulgemeinschaft hält fest zusammen: Lehrer engagieren sich, um den Lernort Schule zu gestalten, und auch Schüler sind oft bereit, mehr als nur die „Schulpflicht“ zu erfüllen. Darauf können wir stolz sein.

S. Schwarzer und A. Sprich

Rückblicke

Projektkurse präsentieren Arbeiten

Zum ersten Mal haben die IDA-Projektkurse der Jgst. 6-7 Ende Januar ihre Arbeitsergebnisse Eltern und Mitschülern vorgestellt. Das Spektrum reichte vom Lesezirkel über Tricks zum Kodieren von Botschaften, der römischen Wasserleitung oder der Geschichte unserer Schule bis zu Informationen über die Landschaften Frankreichs und den Flugeigenschaften verschiedener Körper. Das Publikum war erstaunt über das hohe Niveau der Vorträge: Schließlich handelte es sich ja um Schülerinnen und Schüler, die erst die 6. und 7. Klasse besuchen.

Verpflegungsausschuss startet Evaluation

Nachdem sich der Mensabetrieb nun schon gut etabliert hat, ist die weitere Optimierung der Schulverpflegung der Schule ein großes Anliegen. Mit dem Ziel unsere Mensaspisen weiter zu verbessern, wurde die Hochschule Niederrhein mit der IST-Analyse der Schulverpflegung betraut. Diese Aufgabe übernimmt eine Arbeitsgruppe von Frau Prof. Dr. Rademacher. Die

Projektbeauftragte ist Frau Sandra Neger. Dazu hat in den letzten Wochen eine anonyme Onlinebefragung der Schülerinnen und Schüler stattgefunden, die deren subjektive Einschätzung abbilden soll. Außerdem wurde eine objektive Analyse der Verpflegung anhand der Rezepturen und den Richtlinien der deutschen Gesellschaft für Ernährung durchgeführt. Über die Ergebnisse wird der Verpflegungsausschuss unter Leitung von Hr. Laumann beraten und die Schulöffentlichkeit anschließend informieren.

Kulturelle Bildung ganz groß

Gleich zwei Theateraufführungen fanden zu Beginn des Jahres statt: Der Literaturkurs von Fr. Schmitz und Hr. Grodau führte zu Shakespeares 450. Geburtstag sein Drama „Macbeth“ auf. Die Theater-AG unter Leitung unserer ehemaligen Schüler Maximilian Bludau und Nele Schillo sorgte für beste Unterhaltung mit der selbst verfassten Komödie „Die Anstalt“. Wir freuen uns nun noch auf Molières „Der eingebildete Kranke“ und das Konzert am Ende des Schuljahres.

Bitte vormerken:

- ◆ 21. und 22.5.2014 Molière: Der eingebildete Kranke (Literaturkurs Jgst. 11)
- ◆ 17.6.2014 Schulkonzert
- ◆ 1.7.-2.7.2014 Projektstage: „Unsere Nachbarn“
- ◆ 3.7.2014 Schulfest

*Unsere neugestaltete Website hält stets aktuelle Berichte und einen tagesaktuellen Terminplan bereit:
www.sg-rheinbach.de*

Einblicke



Neue Sextaner

Nach den nun abgeschlossenen Aufnahmegesprächen können wir beim Schulfest 116 neue Schülerinnen und Schüler der zukünftigen Klasse 5 unserer Schule begrüßen.

Neue Referendare

Ab Mai haben neue Referendare ihre Arbeit bei uns aufgenommen: Wir begrüßen Fr. Leßenich (D/PL), Fr. Kussinger (E/Ge), Hr. Franke (Bi/Sp), Hr. Rockel (Ge/Sw), Fr. Johnen (D/EK), Hr. Rohde (IF/M) und Fr. Viert (E/F). Den jungen Kolleginnen und Kollegen wünschen wir viel Erfolg - auch im eigenständigen Unterricht, den sie nach den Sommerferien erteilen werden.

Baumaßnahmen

Mehrere Baumaßnahmen sind im Umfeld der Schule geplant. Unmittelbar neben dem Neubau wird das ehemalige EDEKA-Gebäude abgerissen und durch ein Wohngebäude ersetzt. Wegen der Lärmbelastigungen sind wir mit Stadt und Bauträger im Gespräch.

In der Turnhalle wird an der Decke gearbeitet und u.a. eine Deckenheizung installiert. Daher steht sie ab dem 26.5.



vorübergehend nicht mehr für den Sportunterricht zur Verfügung. Der Unterricht wird bei hoffentlich gutem Wetter in den Freizeitpark verlegt.

Mit den Verantwortlichen der Stadt hat eine Gesamtbegehung unseres Gebäudes stattgefunden, um Bau- und Umbaumaßnahmen festzulegen. Ein erster Erfolg ist auf dem Schulhof zu sehen: Die beiden im Winter gefällten Bäume sind inzwischen ersetzt worden.

Netzwerk Zukunftsschulen

Im Rahmen des Netzwerks Zukunftsschulen NRW ist das SGR bestens eingebunden: Bereits stattgefunden haben ein Treffen mit dem Geschwister-Scholl-Gymnasium Pulheim und eine Netzwerktagung mit dem Tannenbusch-Gymnasium und dem Hardtberg-Gymnasium Bonn sowie dem Alexander v. Humboldt - Gymnasium Bornheim an unserer Schule. Frau Krieb und Herr Stichel haben den Schulleiter zur Landestagung der Zukunftsschulen nach Essen begleitet. Am 15.5. nehmen wir an der Regionaltagung in Siegburg teil.

Ausblicke

Projekttag und Schulfest



Unter dem Titel „Unsere Nachbarn“, organisiert von einer Arbeitsgruppe unter Leitung von Frau Cerfontaine und Herrn Schulze, nehmen die Projekttag inzwischen Gestalt an. Mehr als 50 Projekte sind geplant, die von den Schülerinnen und Schülern im Foyer eingesehen werden können. Anschließend werden Wahlen durchgeführt, bei denen Erst-, Zweit- und Drittwünsche angegeben werden können. Die Schülerinnen und Schüler der Q1 bieten eigene Projekte an oder

werden als Helfer eingesetzt. Anfang Juni sollen dann die Gruppen feststehen, damit eventuell notwendige Vorinformationen an die Teilnehmer gegeben werden können.

Wir freuen uns auf zwei lebendige Tage und neue Impulse für unser Schulleben. Die Ergebnisse können wir alle beim Schulfest am 03. Juli sehen: An diesem Tag findet morgens kein Unterricht mehr statt. Am Nachmittag werden wir im Rahmen des Schulfestes auf dem Schulgelände auch unsere neuen Sextaner begrüßen. Natürlich sind wieder Kuchen- und Salatspenden herzlich willkommen!

Städtisches Gymnasium Rheinbach
Königsberger Str.29
53359 Rheinbach
02226 5919
s.schwarzer@sg-rheinbach.de
www.sg-rheinbach.de